
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Fördervereins der Realschule Syke e.V. 

Datum: Mittwoch 19.04.2023 
Beginn:  19.00 Uhr   
Ende:   21.25 Uhr 
Ort:   Realschule Syke 
Vorsitz:  Ramona Klein 
Protokoll:  Johannes Hermes 
 
TOP 1:  
Die erste Vorsitzende Ramona Klein begrüßt alle Anwesenden und freut sich über zahlreiches 
Erscheinen. 
 
TOP 2: 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Das Protokoll wurde auf 
der Homepage des Fördervereins (FVs) veröffentlicht. Es gab keine Beanstandungen, und somit gilt 
das Protokoll laut Satzung als genehmigt. 
  
TOP 3:  
Der Kassenwart Lars Schwientek stellt den Kassenbericht für 2022 vor.  
Die Kasse wurde bis November (Kassenwartin Tanja Siedenberg) von Lars Schwientek und Petra Bolte 
geprüft. Ab November übernahm Lars Schwientek den Posten, so dass in dem folgenden Zeitraum die 
Kassenprüfung von Tanja Siedenberg und Petra Bolte vorgenommen wurde.  
Es gibt keine Beanstandungen. 
 
TOP 4:  

- Ordnungsgemäße Übergabe des alten Vorstandes im November 

- Eintragung im Vereinsregister über einen Notar angemeldet 
- Foto vom neuen Vorstand machen lassen und auf die Homepage der Schule und des Vereins 

setzen lassen 

- Bei der Schulleiterin Frau Jorek vorgestellt 
- Mit der Schulsekretärin Frau Siegmann die Schule besichtigt 

- Bei 2 Fußballturnieren Kuchen und Getränke verkauft (über 600 Euro eingenommen)  
Vielen Dank an die zahlreichen Spenden und die tatkräftige Unterstützung von Petra 

Bolte und einigen Schülerinnen. 

- Vorstellung bei den Lehrern und Lehrerinnen in einer Dienstbesprechung 
- Vorstellung des FVs bei einigen Elternabenden 

- Vorstellung beim SER und auf den Termin der JHV aufmerksam gemacht 
- An alle Eltern über die Klassenlehrkräfte eine Einladung für die JHV verteilt 

- Am 20.4.2023 Vorstellung bei Elternabenden der 5. Klassen 

- 2 interne Treffen des Vorstandes des FVs 
- Bücher für den Vorlesewettbewerb bezahlt 

 
TOP 5:  
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
Der Vorstand bedankt sich mit Blumen beim vorherigen Vorstand Claudia Koch und Tanja Siedenberg, 
bei Christiane Lutterbach und bei Petra Bolte für die Unterstützung während des Übergangs der 
Vorstandstätigkeiten und darüber hinaus. Alle arbeiten weiterhin ganz aktiv im Förderverein mit und 
stehen dem neuen Vorstand mit Rat und Tat zur Seite, was die Arbeit sehr erleichtert. 
 



 

 

 
TOP 6:      Anstehende Projekte  

-   Beim Tag der offenen Tür am 12.05.2023 übernimmt der FV den Verkauf von Tee,  
Kaffee und Kuchen.  
Es werden freiwillige Helfer und Helferinnen gesucht und Kuchenspenden 

benötigt.  
Als Anregung wurde die Anschaffung einer industriellen Kaffeemaschine vorgeschlagen. 
 

-   Startgelder für den Hachelauf am 13.05.2023 werden nachträglich von den 
Schüler_innen, die mitlaufen, vom FV übernommen.  
 

-   Beim Projekt der Hertie-Stiftung „Jugend entscheidet“ haben sich Schüler und 
 Schülerinnen folgende Wünsche für ihre Schulen überlegt, die schließlich in der 

Ratssitzung der Stadt Syke beschlossen wurden: 
o Anschaffung eines Wasserspenders: Da keiner der Anwesenden Details wusste, wie 

genau dieses Projekt umgesetzt werden soll, entschied sich die JHV dafür, zunächst zu 
klären, ob das Wasser per Kanister oder Wasseranschluss zum Spender gebracht wird. 
Der FV möchte sich auf jeden Fall für zusätzliche Features wie sprudelndes Wasser und 
gekühltes Wasser einsetzen, wenn das technisch möglich ist. Eine finanzielle 
Beteiligung des Fördervereins an evtl. Mehrkosten ist hierbei denkbar. 

o Ausstattung der Mädchentoiletten mit Hygieneartikeln 
o Ausstattung der Toiletten mit Papierhandtuchspendern und Auffüllen der Seifenspender. 
o Zahlung von ca. 1000 Euro für die Erneuerung der Sitzgelegenheiten in der 

Pausenhalle. 
In einer AG von Herrn Tezlaw erneuern die Schüler und Schülerinnen die vorhandenen 
Sitzmöbel selbständig. Der Förderverein unterstützt diese AG, indem die 
Arbeitsmaterialien bezahlt werden.  
Wie der zweckgebundene Betrag der Stadt Syke zusätzlich verwendet wird, wird mit der 
Schulleitung geklärt. 
 

-   Idee, kleine Schultüten für die neuen 5. Klassen bereitzustellen: Aufgrund positiver 
Erfahrungen soll der Schulplaner mit integriert werden.  
Hier werden Freiwillige gesucht, die gerne an der Herstellung dieser Schultüten 

mitarbeiten möchten. 

 

-    Bolzplatztor mit Stahlgitter, Outdoor-Boulderwand, Klettergerüst, Reckanlage mit 
Sprossenwand und Balancierwippe sind Spielgeräte, die sich unsere Schüler und 
Schülerinnen in einer Umfrage gewünscht haben: 
Aus finanzieller Sicht erscheint das Tor am ehesten machbar zu sein.  
Der Rest bedarf weiterer Nachforschungen. 
 

-    Mit maximal 700 Euro wird sich der FV an den Turnierfahrten (Jugend trainiert für 
Olympia) der  Fußball-AG beteiligen. 
 

-    Im Keller der RS befinden sich noch einige Mofas. Da sich die Möglichkeit, einen Mofa- 
 Führerschein im Rahmen einer AG zu erwerben, im schulischen Kontext wohl nicht 

realisieren lässt, beschloss die JHV, zunächst mit dem Jugendpfleger Herrn Catruat in 
Kontakt zu treten, um eventuell eine sog. Schrauber-AG zu initiieren.  
Erst danach sollte versucht werden, die Mofas zu veräußern. 
 

-   Erste-Hilfe-Kurs: Es gibt noch nichts Neues zu berichten. Christiane Lutterbach bemüht 



 

 

sich weiterhin um die Kontaktaufnahme. 
 

-   Selbstverteidigungskurs: Hier gibt es Überlegungen mit dem SKIP Syke einen Kus zu 
starten. Weitere Überlegungen betrafen den TUS Syke, der gerne einige Sportarten 
vorstellen möchte, z.B. die Wasserball-Abteilung.  
In welchem Rahmen, ob an Schulvormittagen, -nachmittagen oder am Wochenende, 
muss noch geklärt werden. 

 
TOP 8:  
Die Fahrradüberdachung ist marode und müsste renoviert bzw. repariert werden.  
Hierzu wird es ein Gespräch mit dem Schulträger geben.  
 
 
 
Ende der Sitzung: 21.25 Uhr 
 
 
Gez. J.Hermes 

 
 


